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打造鲁村特色奶山羊小镇
——— 访淄博市政协委员、
淄博职业学院高职教育研究院副院长杜元刚

沂源县有着养殖奶山羊的悠久
历史，沂源奶山羊有着较高的知名
度，目前，沂源奶山羊产业也在迅速
发展，却因规模小、养殖户分散、缺少
龙头企业和市场配套服务不足等问
题，发展一度受限。

2021年，山东省发布《中共山东
省委山东省人民政府关于全面推进
乡村振兴加快农业农村现代化的实

施意见》，要求加快农业农村现代化。
为此，淄博市政协委员、淄博职

业学院高职教育研究院副院长杜元
刚建议，立足鲁村镇发展“奶山羊全
产业链”，积极打造一个以“羊和羊文
化”为中心的极具地方特色和富有竞
争力的省级奶山羊产业集群——— 鲁
村特色奶山羊小镇。

杜元刚提出，新打造鲁村奶山羊
产业小镇，可以按照“一核四驱、多元
融合”的奶山羊全产业链发展模式，
依托阳春三月乳业有限公司年产1.08
万吨液态羊奶生产线项目，按照企业
+养殖户+银行+保险+合作社“五位
一体”养殖模式，培养家庭农场、农民
合作社等新型农业产业联合体，并通
过发展观光旅游等体验经济、打造互
联网+农村新型物流体系等方式，打
造沂源奶山羊产业的齐鲁样板，实现
乡村产业经济的良性发展，争创省级
农业现代化示范区。

杜元刚认为，按此设想，到2031
年，沂源县及周边地区将形成奶山羊
存栏量30万只、羊乳产量10万吨、羊
乳加工产业产值30亿元的市场，同时
配套奶山羊小镇绿色田园综合体全
产业链产值将达到45亿元，也将带动
产值近25亿元的当地“双创”基地的
发展。

夯实卫生院基础建设
提高人民群众医疗满意度
——— 访淄博市政协委员、
山东华信宏仁堂医药连锁有限公司董事长张超

“此次我带来的提案是《夯实卫
生院基础建设 提高人民群众医疗
满意度》。乡镇卫生院是农村三级
医疗卫生网的基础，在解决广大农
民看病难看病贵的问题上发挥着重
要作用。”2月16日下午，淄博市政协
委员、山东华信宏仁堂医药连锁有

限公司董事长张超在接受大众日报
淄博融媒体中心记者采访时说：“然
而，随着国家的经济体制改革，部分
乡镇卫生院的基础作用却在逐步削
弱。”

对此，张超建议，深化民生赋
能，打造共同富裕的现代化新淄博。
区县级政府协调财政统筹，解决乡
镇卫生院前期基础设施建设投资欠
账问题；启动多种形式的医联体建
设试点，大力培养乡镇卫生院技术
人才；大力发展乡镇卫生院适宜技
术，为村民提供优质服务，依靠服务
求得生存与发展；卫健部门与医保
部门紧密配合解决乡镇卫生院药品
短缺问题，保证群众急需药品不断
货，价格适宜、用着放心。

张超说，乡镇卫生院是三级医
疗卫生网的网底，也是农村农业农
民“三农”工作中重要的一环，没有
农民的健康就没有千家万户的小
康，乡镇卫生院建设成功与否，是检
验医药卫生体制改革进程一项重要
的指标。他希望淄博市乡镇卫生院
的建设与发展更均衡，医疗卫生工
作水平不断提升，切实提高人民群
众医疗健康满意度，助力健康淄博。

打造区域数字化康养平台
——— 访淄博市政协委员、
山东峰涛健康管理有限公司董事长郭涛

“十四五”期间，数字经济成为区
域经济高质量发展的新引擎。近两
年，以新医药为代表的“四强”产业发
展态势强劲，以养生、康复、养老为服
务产品的康养产业，在淄博出现了快
速发展的趋势。

对此，淄博市政协委员、山东峰
涛健康管理有限公司董事长郭涛建
议，将数字技术与康养产业进行深度
融合，以数字化赋能康养产业发展，
打造康养服务新模式。

郭涛提出，借助建设中的数字淄
博平台打造极具淄博特色的区域数
字化康养平台，以引导淄博康养产业
链条中的政府管理部门、学术机构、
研究机构、金融机构、服务机构、用户
等链条参与主体，增强数字化转型升
级意识，以切实发挥数字技术驱动康
养产业发展的作用。

郭涛认为，数字经济是诚信经
济，通过淄博区域数字化康养平台的
打造，不仅可以打通线上线下旅游、
文化、体育、医疗、健康、休闲农业等
产业，实现淄博康养产业数字化转型
升级，更可紧紧抓住数字经济时代人
群、消费、经营、产业链四大变革趋
势，以淄博康养产业数字化诚信建设
作为竞争品牌和亮点，以诚信为纽
带，用数字上链各大都市经济圈,下
链企业经营者、乡村、社区及用户，打
造出以数字化诚信为引领、为标签的
各类数字康养产业集聚区。

大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组

加大氢能应用政策扶持
——— 访淄博市政协委员、
高新区税务局第一税务所所长张颖

能源开发利用作为淄博市深化
产业赋能方面的重要组成部分，近
年来，淄博市氢能产业发展有了较
大突破，但在氢能应用除了氢能源
之外的民用重点项目中基本处于空
白，对氢能源之外的民用化氢产品

企业政策引导和扶持方面同样如
此，对氢能源之外的医用、农用氢产
品项目的产学研融合有待进一步提
升。对此，淄博市政协委员、高新区
税务局第一税务所所长张颖建议对
氢民用项目区分医用和农用，分别
制定扶持发展的政策，促进氢产业
链发展。

张颖建议，对氢应用产品企业
（包括初创期）制定发展规划并加大
金融支持，如降低氢应用行业银税互
动贷款门槛，贷款额度和已缴税额不
进行挂钩，可以与项目投资额、利用
产品收益率和盈利水平进行挂钩。
加大对氢民用项目的宣传力度，通过
政策引导更多的中小科技企业研发
医用、农用氢产品，扩大氢产品应用
场景。“我们还应该鼓励氢产品企业
建立氢产品应用国家级实验室和研
发中心，制定激励措施。鼓励社区养
老和医养结合机构加大对氢产品的
应用，对氢产品消费给予鼓励和政策
补贴。”张颖说。

张颖提出,对氢产品购买进行政
府补贴，以消费券的方式扩大氢产品
消费。


